
国から構造改革特別区域計画の認定を受け、山都町が認可した【一ツ葉高等学校】について、学校評価を行いましたので公表します。

〇根拠法令：構造改革特別区域法第１２条第５項及び第６項

評価基準：４＝優れている　３＝良い　２＝一部要改善　１＝要改善

点数・評価

点数 3

評価

大学とのタイアップで共同開発されたソーシャルスキル教育に関して、研究と実

践が進められ、生徒にとって必要とされる分野での取り組みがなされていること

は評価したい。

開校１６期目となるが、現職経験年数の少ない教職員が一定数おり、研修計画に

沿った教職員育成もなされているものと考えるが、評価確認資料からその中身が

見えてこない。今後、教職員の育成に係る部分についてどのような研修が実施さ

れているのか報告いただきたい。

日々の授業のあり方や課題設定なども含め、各教科等の研修や教材・教具の有効

な活用についての研修等を実施していただきたい。

点数 3

評価

進学、就職にも結果が出ており、教職員の生徒に対してのきめ細かい指導による

成果であると評価できる。

若い教職員も多く、生徒と近い目線からの指導も有効なものだと考えるが、もう

一つ上の目線からの指導も重要なものであり、教職員間の連携を強化してほし

い。

学校運営体制

教職員の資質・能力の育成

生徒指導の状況

令和５年度分　一ツ葉高等学校　学校評価について



点数 3

評価

本校が設置された地域は、自然だけでなく、人情味豊かで、学校を大切にする気

風のある地域である。地域の高齢化が加速している状況も考えられるが、特にコ

ロナ禍以降は地域との交流が減少しているように感じている。地域の方々も学校

との交流を待ち望んでおり、地域に根ざした学校として何ができるか検討し、地

域の活性化にも寄与していただきたい。

林業分野において、地域との連携、人材の活用など積極的に取り組もうとする姿

勢が感じられ、嬉しく感じている。

また、町内中学３年生を対象とした学習塾を毎年夏休み期間に実施いただいてい

るが、設置会社のノウハウが活かされた事業であり、生徒の学力向上に繋がって

いる。引き続き協力をお願いしたい。

点数 3

評価

施設の日常の管理を地元シニアクラブに委託されており、地域と学校を繋ぐ機会

として有効なものだと捉えている。このことをきっかけとして地域との交流につ

なげていただきたい。

【図書館の計画的利用の状況】の自己評価が昨年に続き「C」評価である。課題

と捉えていることは改善に向けて取り組んでいただきたい。図書室の利用が促進

されるよう生徒のニーズを把握するなど、計画的な図書の充実を図っていただき

たい。

学校運営体制

地域との連携

施設・設備の状況 教室等の設置状況



点数 3

評価

年４回のアンケートで、生徒による授業評価が実施されている。調査結果を分析

するとともに、アンケート結果が以降の授業等にどのように活かされたのか見え

る形にしてほしい。

全ての教科・科目で必修、選択科目を問わず、履修者の９５％以上が単位を修得

している状況であり、教職員の適切が指導が行われていると判断できる。

山都町が抱えている課題やその解決策をテーマとした学習が行われ、新聞として

まとめられた。役場内でも供覧されたようで、参考となる意見もあったとのこ

と。すばらしい取り組みであり、評価したい。

点数 3

評価

単位認定を考慮された面接指導が、教科や生徒の実態に応じて適切に実施されて

いる。面接指導の時間も充分に確保されており、生徒一人ひとりの状況に応じた

適切な面接指導が行われていると評価できる。

新たに面接指導等実施施設が２施設追加された。本校が山間部に設置されている

ため道路状況等で面接指導の実施に支障をきたすこともあったが、今後は解消さ

れるものと考える。施設の適正な運用をお願いする。

点数 3

評価

臨床心理士の資格を持つ教職員の活用や、問題を抱える生徒に対してのカウンセ

ラーや心療内科の紹介等、生徒への対応は十分に行われている。教育区域も広域

であり、多くの生徒が在籍しているが、生徒個々の状況を常に把握し、今後もき

め細かい対応をお願いする。

割合として高くはないが、退学者、休学者も存在している。要因はさまざまであ

るが、退学や休学に至るまでの生徒へのケアは適切に実施されている。

問題を抱える生徒への対応

学習指導の状況

授業の状況

適切な面接指導の実施



点数 4

評価

生徒数も年々増加しており、安定した経営であると言える。

設置会社の決算報告書では、安定性の指針である自己資本比率が昨年よりも改善

された。さらなる安定性を求め、経営努力を続けていただきたい。

点数 3

評価

開校以来、本校施設の整備、宿泊、交通機関の利用等においてこれまでの町への

経済的効果は大きい。しかし、近年はコロナ禍の影響もあり町の主たる宿泊施設

が閉館していたため、町への経済的効果は薄れていたと感じている。

町有であった宿泊施設も民間施設となり再開したが、当該施設を利用することを

検討されており、町への経済的な貢献のためにもぜひ利用いただきたい。

点数 3

評価

高齢化が進み、人口減が進む山都町において、スクーリング等を通じ、生徒が学

習活動に励んでいる姿は町に活気を与えている。地域資源を活用した体験活動等

を行なう中で、地域との交流をさらに深めてほしい。

町の財産である通潤橋が国宝に指定された。山都町の歴史を学ぶ材料として活か

していただきたいし、学び、感じたことを様々な場面で発信していただくとあり

がたい。

山都町が好きになった生徒も多数いるようである。教職員の方々の努力の賜物で

あり、将来、山都町へ貢献いただけるような生徒が輩出されることがあれば大変

喜ばしいことであり、大いに期待したい。

学校設置会社の経営状況

学校経営の安定性

学校設置による経済的効果

学校設置による社会的効果


